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现场之

““我我的的建建议议，，省省长长采采纳纳了了！！””
创业小伙建言省长，省政府工作报告增6行文字

今年我省要建

“红黑榜”发布制

本报济南1月17日讯（见习记者
李师胜 记者 张榕博） 17日

获悉，山东省文明办今年将联合各
部门，开展社会征信体系试点。

国务院总理李克强15日主持召
开国务院常务会议，原则通过了《社
会信用体系建设规划纲要(2014—
2020年)》,部署加快建设社会征信体
系建设。

今年山东省精神文明建设委员
会将开展社会征信体系试点工作，
推动建立覆盖全社会的信用信息系
统，逐步形成诚信信息互通共享、相
互支撑的诚信建设工作格局。

今年省精神文明建设委员会
工作要点中包括推进诚信建设制
度化。制定诚信建设制度化实施
方案，推动政府职能部门把诚信
建设作为创新社会治理的重要内
容，构建奖励诚信、约束失信的工
作机制。建立“红黑榜”发布制度，
在企业开展“诚敬做产品”活动，在
商场、集贸市场开展创建“诚信经营
示范店”活动，在农村推介“道德信
贷”、“信用农户”经验。省文明办工
作人员介绍，“虽然近几年一直在
说要建立社会征信体系，但是实
实在在的做现在还刚开始”。

本报济南1月17日讯（记者
高扩 陈熹）“我的建议，省长
采纳了！”25岁的济南创业青年宋
章峰17日上午逢人便说。

小宋是一名普通的大学毕
业生，他的建议写入了今年的
省政府工作报告，而且一占就
是6行文字。

“实施政府就业培训项
目……要把政府支持创业创新
的政策、资源和信息送进大学、
送进社区、送进企业、送进家
庭。”17日上午9时57分，紧盯电
视直播屏幕的宋章峰听到这句
话跳了起来，“这是我提的建
议，省长竟然接受了！”

这源于1月7日上午的一个
座谈会，郭树清正在就《政府工
作报告》(征求意见稿)征求基

层群众的意见和建议，宋章峰
作为大学生创业代表与会。

和省长面对面，宋章峰感
觉非常幸运。“我只是给济南人
社部门一名负责创业的人打过
几次电话，也没见过面。”

当天的座谈会上，根据自
己的创业经历，小宋向省长建
议，“对大学生创业帮扶政策很
多，就是宣传太少，很多创业者
不了解。其中一个原因是政策
太分散，不仅人社部门有，其他
不少政府部门也有，大学生创
业者常常不知道去找谁。”

他介绍，省长当即表示，鼓
励创新创业制定了很多政策，
出发点是好的，但确实宣传不
够。一些地方办了很多创业孵
化器，但孵化器找不到创业者，

创业者又找不到孵化器。
“省长当即指示身边工作

人员，这个建议可以采纳。”但
宋章峰自己当时还曾疑惑“真
的会被采纳吗”，直到17日上午
答案揭晓，“没想到。”今年省政
府工作报告的纸质版，因宋章
峰建议而修增的文字多达6行。

阳谷县实验小学校长杨绍
凯在当天座谈会上建言省长，报
告中“加强师资队伍建设”后，最
好能加上“尤其是农村教师队伍建
设”一句，这也出现在了郭树清17
日上午所作的政府工作报告里。

事实上，广泛征求各方意
见甚至是基层群众的意见，始
终贯穿省政府工作报告起草的
整个过程。其中，郭树清亲自征
求意见的就有四次。

张刚

1月17日，省十二届人大三
次会议正式开幕。

和去年一样，从济南舜耕
山庄前往会场的大巴，避开了
舜耕路主干道，绕行千佛山西
路，给社会车辆让路。

而在会场，更有细心的代
表发现，大会开幕前，在主席
台上就座的代表，不再安排
礼仪人员引导，都是代表们
自己在会场对号入座，也减
少了会前音乐的播放时间。
更有细心的代表还注意到，
除了记者之外，会场服务人员
比往年减少了，甚至连会场添
茶水的工作人员，也明显减少
了添水次数。

去掉的是形式主义，替代
的是实实在在的务实新风。

在二楼的列席席上，还有
委员拿着笔记本电脑，在现场
查阅资料。省人大代表吴承丙
坐在一楼，但是在环顾会场时，
一眼就认出了坐在二楼的、自
己辖区的一个企业家。吴承丙
说：“这是在我们历城区的企业
家，他也受邀请来旁听两会，这
和往年不一样。我们区应该还
有其他的企业代表也来旁听，
会后我要征询一下他们对政府
工作的意见，改进我们的工
作。”

在济南代表团，省商务厅
有四位主要负责人前来旁听。
讨论结束后，一位工作人员说，
职能部门主要是来讨意见的，
就是想听听真话实话，话越刺
耳越能促进部门工作，找出部
门工作中的不足和短板，今后
能有针对性地解决问题改进工
作。

据了解，未来几天的分组
讨论中，每天都会有不同职能
部门的负责人及工作人员参
加，现场听取代表的具体意见。

讨讨论论会会主主要要听听听听刺刺耳耳的的话话

本报记者 李钢 高扩 马云云

“治霾的内容应该更具
体。”17日下午，在省政协山东
省总工会、社会福利和社会保
障界讨论会场，省政协委员、省
政协提案委员会副主任委员袁
策在简单讲述了对政府工作报
告的理解后，直接提出了建议。

第一个发言的他为后面发
言者开了头，后面的发言者也都

很直率。“虽然出台了完善养老
服务体系的意见，但很多细则落
实不到位。”第二个发言的省政
协委员、省委老龄办副主任肖培
树三句话不离老本行，一开口就
直言养老存在的问题。

当政协委员们讲到问题
时，参加会议的省政协主席刘
伟不时低头在纸上记录着。

“现在的保障制度虽然对
改善民生有很大作用，但还有
一些低收入工人生活也很困
难，而他们又达不到低保标准，
保障也应该覆盖到这个群体。”
青岛市工会副主席冯宇讲的是
低收入工人的保障问题。

“去年之前，人工耳蜗还只
是国家财政拿钱，省市财政支
持力度不够。”省残联副理事长
徐国勤说到这里，抬头看了看坐
在对面的省政协主席刘伟等。

“一个人工耳蜗多少钱？”
刘伟也抬头插话问道。“全国残
联系统内集中采购，总费用在
10万元左右，医院系统单独用
的话，可能在20万左右。”听了
徐国勤的回答，刘伟又在纸上
记录下来。

“我讲几个具体的问题，报告
第15页，提出学校后勤服务社会
化，但是学校食堂社会化要谨慎，
安全还是第一，曾经有这样的教

训。”省政协委员、潍坊市食药监
局局长李平开口一点“不客气”。

“第17页，便利城乡居民子
女就近上学，这可能是因为前
段时间校车等问题的出现，现
在很多乡村学校硬件很差，要
是把有限的资源像撒芝麻盐似
的，那就更无法保障了。还有第
19页……第22页……”李平一
连指出了数个“问题”。

在一个多小时的发言中，
有11个政协委员发言，全部提
出了“问题”。“这些委员讲得真
好。”在听会中，不少“跑会”多
年的记者们在会上“窃窃私
语”，“会风真是变了很多。”

1111名名委委员员大大胆胆““吐吐槽槽””
跑会老记者感叹“会风真是变了很多”

宋章峰看到自己的建
议被采纳很高兴。

本报记者 左庆 摄

17日上午，山东省第十二届人
民代表大会第三次会议开幕，一名
代表用手机记录下现场。

本报记者 王媛 摄

记录现场

本报记者 李钢

“精细化管理最早是一种企业
管理理念。”省政协委员、山东师范
大学政治与国际关系学院副院长杨
素群说，政府工作报告中有这种提
法是一种很大进步。

据悉，精细化管理源于发达国
家，是一种以最大限度地减少管理
所占用的资源和降低管理成本为主
要目标的管理方式。

“具体到政府来说，应该包含三
个层面的含义。”省委党校管理学部
教授崔永刚说，过去政府管得比较
多，因此精细化管理首先体现在要

“管得少”，三中全会提出的简政放权
其实就是题中之义。

“管得多，肯定就管理粗放。”崔永
刚说，精细化管理就要求要管得好，

“要把有限的精力放在该管的问题
上”。在他看来，精细化管理另一层内
涵就是要管理高效，“要实现花更少
的钱，办更多的事情，同时要确保政
府不缺位不越位”。

山东师范大学公共管理学院教
授李秀忠说，根据公共管理的理念，
精细化管理就是落实管理责任，将
管理责任具体化、明确化，它要求每
一个管理者都要到位、尽职。第一次
就把工作做到位，工作要日清日结，
发现问题及时纠正，及时处理等。

专家分析，现在我国行政管理
存在方式粗放、效率不高等问题，而
政府公信力不强、服务质量不高是
其主要症结。

精细化管理提法

来自企业管理理念

实施政府就业培训项
目，完善就业困难援助机
制，规划建设公共就业创业
服务体系。要把政府支持创
业创新的政策、资源和信息
送进大学、送进社区、送进
企业、送进家庭。把全社会
都动员起来，关心就业，支
持创业。鼓励每一位公民制
定职业生涯规划，帮助他们
创造条件，实现自己的梦
想。

——— 报告中采纳的宋
章峰建议部分

阳谷实验小学校长杨绍凯

加强师资队伍特别是
农村教师队伍建设。

——— 报告中采纳的杨
绍凯建议部分
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